



ACTAS Derma-Sifiliográficas

www.actasdermo.org



EDITORIAL

Editorial

En los últimos meses se están produciendo grandes avances en el conocimiento de una enfermedad en ocasiones devastadora como es la hidradenitis supurativa (HS).

Este proceso inflamatorio crónico, definido por su carácter recurrente y su elevada carga inflamatoria, es considerado una enfermedad autoinflamatoria que se asocia en mayor medida a otras enfermedades, siendo la enfermedad inflamatoria intestinal (EII) una de las asociaciones más representativas.

En este sentido, analizando la relación entre la HS y la EII, y en especial la enfermedad de Crohn, existen una serie de aspectos comunes que podrían ayudar al dermatólogo a optimizar el manejo de la HS.

Bajo esta hipótesis, el presente suplemento surge como resultado de una reunión multidisciplinar entre dermatólogos y gastroenterólogos especializados en inflamación, con la finalidad de alcanzar nuevas metas en el conocimiento de la HS.

Así, cada uno de los capítulos trabajados en esta edición han sido elaborados a partir de una colaboración estrecha entre especialistas con conocimientos avanzados en EII y en HS.

Los distintos artículos que aparecen en el presente suplemento abordan aspectos muy diversos de ambas enfermedades, con el objetivo de conseguir una visión lo más amplia y completa posible. Se analizan en profundidad los datos epidemiológicos de la HS y la EII; también se hace un análisis exhaustivo de la etiopatogenia de estas enfermedades, y se describen los aspectos clínicos y de tratamiento, para que el lector pueda hacerse una idea bien fundamentada de los puntos comunes y diferenciales de ambas patologías. En un capítulo aparte se analiza en detalle la situación de la HS en la edad infantil.

El aporte de la visión del gastroenterólogo en la práctica clínica y terapéutica del dermatólogo en una patología tan

compleja como es la HS, sobre todo en sus formas moderada y severa, permitirá a buen seguro optimizar el manejo integral de esta relevante enfermedad.

Esperamos que el presente suplemento cumpla las expectativas de los lectores y sirva como punto de encuentro entre especialistas para conseguir un mejor manejo de los pacientes, que es al fin y al cabo el objetivo con el que se ha ideado.

Conflicto de intereses

A.M. ha recibido honorarios de AbbVie, Celgene, Janssen, Novartis y Pfizer por su participación en *advisory boards*, y como consultor y conferenciante.

I.M.J. ha participado como ponente, consultor, o ha recibido donaciones para investigación de: MSD, AbbVie, Hospira, Takeda, Janssen, Ferring, Faes Farma, Shire Pharmaceuticals, Dr. Falk Pharma, Chiesi, Gebro Pharma, Otsuka Pharmaceuticals, Astrazeneca y Tillotts Pharma.

A. Martorell^a e I. Marín-Jiménez^b

^aUnidad de Hidradenitis Supurativa, Servicio de Dermatología, Hospital de Manises, Valencia, España

^bUnidad de Enfermedad Inflamatoria Intestinal, Sección de Gastroenterología, Servicio de Aparato Digestivo, Instituto de Investigación Sanitaria Gregorio Marañón (IiSGM), Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid, España

Correo electrónico: antmarto@hotmail.com (A. Martorell); drnachomarin@hotmail.com (I. Marín-Jiménez)